

Santiago, den 15. Juli 1965

Hochwürden Herrn
Prof. JOSEF RATZINGER
44 Münster (Westf.)
A. v. Droste Hülshoff Allee 18

Sehr geehrter Herr Professor Ratzinger!

Ich schreibe Ihnen, um Sie um etwas grosses zu bitten und ich hoffe, das Sie die Wichtigkeit verstehen, die dies für uns hat.

Schon längere Zeit gedenkt Seine Eminenz, der Herr Kardinal Raúl Silva H., Erzbischof von Santiago, einige Studenten nach Deutschland zu schicken, um sich in Münster in der Theologie zu vervollkommen. Ich erinnere mich, dass ich mit Ihnen darüber in Rom kurz gesprochen habe. Dieses Projekt nimmt jetzt konkrete Formen an und die ersten werden nach Münster gehen, um die Studien im Oktober 1966 zu beginnen. Es sind zwei Studenten der Erzdiözese, die für diesen Zeitpunkt ihr Lizenziat in Theologie haben werden, einer in Santiago, der andere in Rom an der Gregoriana. Sie könnten in Münster 3 oder 4 Jahre bleiben, um ihr Doktorat zu machen. Beide kommen mit genügender Vorbereitung in deutsch.

Ich habe nun eine zweifache Bitte: erstens, möchte ich Sie bitten mir die Bedingungen und Forderungen über die Immatrikulation an der theologischen Fakultät zu Münster mitzuteilen und die Möglichkeit um Stipendia vom Staat zu erhalten. Zweitens, möchte ich Sie bitten, dass Sie die Direktinn der These von einem dieser zwei übernehmen, wenigstens die von Juan Noemi C. Dieser junge Mann ist 24 Jahre alt, seine Professoren haben ihn immer als ausserordentlich fähig angesehen, ernst und ausdauernd und ich glaube, dass er ein guter Professor der Theologie an unserer Fakultät werden kann. Er wird seine These in Ekklesiologie machen, ein Gebiet, auf dem wir dringend eine Erneuerung nach dem Konzil brauchen. Der andere Student, Cristian Larrain, ist weniger festgelegt, und wenn Sie persönlich ihn nicht führen können, geben Sie mir bitte einen anderen Professor an, der dies tun könnte. Jua Noemi ist in Münster im Haus Mariengrund im September diesen Jahres. Vielleicht wäre dies eine gute Gelegenheit sich mit ihm zu treffen.

Seine Eminenz hat schon an den Hochwürdigsten Herrn Weihbischof von Münster, Exz. Tenhumberg geschrieben und gebeten ob es nicht möglich wäre, dass beide im Priesterseminar oder im Borromäum während ihrer Studienzeit an der Universität von Münster wohnen könnten.

Ich hoffe wir sehen uns in Rom, ich danke Ihnen und erhoffe eine Antwort, wenn es möglich ist, noch vor der Reise nach Rom.

Ihr in Xto. ergebener und dankbar